

Le Groupe de Puebla appuie le Sommet de la CELAC et propose la création d'un autre organisme régional pour remplacer l'OEA



Mexique, 17 septembre (RHC) Le Groupe de Puebla, mécanisme politique regroupant 52 dirigeants progressistes de 16 pays, a salué le déroulement du sixième Sommet des chefs d'État et de gouvernement de la Communauté des États d'Amérique latine et des Caraïbes (CELAC) qui se tiendra au Mexique samedi.

"Nous soutenons l'intention de créer des organisations régionales pour progresser ensemble vers une plus grande intégration en Amérique latine et dans les Caraïbes", a-t-il déclaré sur son compte Twitter officiel.

Le 1er septembre dernier, dans un communiqué, le Groupe de Puebla a exprimé son soutien à la proposition du Gouvernement mexicain de créer un nouvel organisme régional qui servirait d'espace de

discussion et où les voix de tous les peuples latino-américains convergeraient sans contraintes dans la recherche d'un programme fondé sur la démocratie, les droits de l'homme et la paix.

Il a ajouté que ce mécanisme pourrait émerger du fait de la convergence dans une nouvelle Celac, renforcée et autonomisée, et des mécanismes sous-régionaux actuels d'intégration ou de l'élargissement de l'UNASUR, qui est déjà en train de se reconstruire, avec le Mexique, l'Amérique centrale et les Caraïbes.

À propos du sixième Sommet des chefs d'État de la Celac, qui se tiendra au Palais national, siège du pouvoir exécutif, le Secrétaire mexicain aux relations extérieures, Marcelo Ebrard, a indiqué que les résultats de la présidence tournante du Mexique qui culmine cette année seront présentés.

Il a expliqué qu'en ce qui concerne le Covid-19, l'accord Mexique-Argentine pour l'emballage des vaccins AstraZeneca pour la région a été relancé et que 17 pays de la région disposent de vaccins. En outre, "en ce moment, le Mexique est à la tête d'une initiative visant à soutenir 13 projets de recherche sur les vaccins Celac dans un portefeuille comprenant l'Argentine, le Brésil, le Chili, Cuba et le Mexique", a-t-il ajouté.

En matière de coordination régionale, Ebrard a souligné les réunions du réseau de spécialistes avec l'Organisation panaméricaine de la santé (OPS), le Plan régional de vaccins et de médicaments de la Commission économique des Nations Unies pour l'Amérique latine et les Caraïbes (Cepal) et la création du Réseau des Virologues.

Le Sommet dévoilera également les résultats de deux initiatives adoptées en 2020. La première a été associée à la création de l'Agence spatiale latino-américaine (ALCE) et à sa participation à la mission des États-Unis sur la Lune en 2024 et à la mission prévue sur Mars; tandis que la seconde porte sur la création d'un fonds de catastrophes pour lutter contre les impacts du changement climatique dans la région.

Les chefs d'État et de gouvernement des pays suivants ont confirmé leur participation au sixième Sommet : l'Argentine, la Barbade, Belize, la Bolivie, le Costa Rica, Cuba, la Dominique, l'Équateur, le Guatemala, le Guyana, le Honduras, le Paraguay, le Pérou, Saint-Vincent-et-les Grenadines, le Suriname et l'Uruguay.

(Telesur)

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/270578-le-groupe-de-puebla-appuie-le-sommet-de-la-celac-et-propose-la-creation-dun-autre-organisme-regional-pour-remplacer-loea>



Radio Habana Cuba